



Marcelo Ebrard deja proceso de Morena

TANYA ACOSTA/RAÚL RAMÍREZ

El ex canciller Marcelo Ebrard reveló su decisión de bajarse de la contienda de Morena con evidente molestia: "Estoy definitivamente fuera del proceso. Nos sacaron con la policía, estamos fuera. No tenemos elementos para decir que sí fue un fraude, pero sí tenemos elementos para decir que fue un grave error. Queda seguir luchando por lo que cree uno".

Por otra parte, cuando se le cuestionó sobre la latente posibilidad de un acercamiento con Movimiento Ciudadano, reconoció: "Es una decisión que tendremos que ver. El lunes tenemos asamblea, pero no es algo que tenemos propuesto".

Por su parte, Emmanuel Reyes Carmona, diputado morenista y representante de Marcelo Ebrard, reveló que el aspirante a candidato presidencial de Morena ya convocó a su equipo para discutir lo sucedido el día de hoy.

El diputado sostuvo que primero tendrán que esperar la reacción del partido después de que Ebrard exigió que se repusiera el proceso, y después llevar a cabo la reunión. "Ya entramos a un proceso de reflexión después de todo lo ocurrido, razón por la cual la reunión se llevará a cabo el lunes".

Apenas unas horas antes de que iniciara de manera oficial el conteo final de boletas y votos a través de las cuales se conocería al representante de Morena rumbo a la candidatura presidencial de 2024, Marcelo Ebrard, exsecretario de Relaciones Exteriores, indicó que el proceso de validación de las papeletas de la encuesta de Morena había presentado una cantidad tan grande de incidencias que la única alternativa era reponer todo el ejercicio. Indicó que antes de que se supiera quién era el vencedor, resultaba necesario anular cualquier resultado, debido a que no había la confianza adecuada para responder a los intereses del pueblo.

"No se ha contado un solo voto, no se ha con-

tado una sola boleta", adelantó Ebrard en ese momento.

Por otra parte, también indicó que durante la revisión de cada una de las papeletas se habían encontrado inconsistencias que ponían en jaque al conteo. Destacó que no podía callarse ante este tipo de situaciones, debido a que tenía que ser leal con las personas que formaron el Movimiento de Regeneración Nacional y sus valores.

"Una causa central que nos anima es el respeto al voto".

Dijo que su equipo era hasta ese momento el que más ha facilitado la realización de este trámite y que si no se volvía a hacer el estudio de opinión de forma adecuada, no se estarían cumpliendo los acuerdos que se firmaron. Lamentó que la encuesta madre organizada y aplicada por Morena era la que tenía más boletas anuladas.

Martha Delgado, representante del exsecretario, dijo que durante los 70 días de recorridos que hicieron los aspirantes a todos los estados de la república mexicana se hicieron denuncias por presuntas irregularidades.

Destacó que hubo una mesa con el partido para denunciar las incidencias que se dieron en los días que se levantó el estudio de opinión por parte del partido. Además de esto, comentó que se habían dejado al menos dos escritos que documentan estas irregularidades.

Destacó que las urnas invalidadas de las cinco encuestas que se aplicaron para este efecto llegaron a 14.1 por ciento de anulación. Es decir, 31 urnas de 236, lo cual calificó como un porcentaje muy alto. Estos datos, agregó Delgado, significa que no se tiene una muestra representativa para que se dé la confianza en el proceso.

"Hay un índice de anulación de las urnas que resulta preocupante", dijo

Martha Delgado aseguró que durante todo este proceso se puso en servicio al equipo de Ebrard para que se pudiera llevar a



cabo un ejercicio de levantamiento de opinión, pese a la inequidad y a la insuficiencia del **Comité de Encuestas**.

En su momento, **Ebrard adelantó que no había ningún fraude en el proceso interno del partido, pero sí los suficientes elementos para que se tuviera que reponer todo. Destacó que aún sin saber el resultado, era necesario hacer un cambio de rumbo.**

Informó que en total se cancelaron más de 360 cuestionarios. Comentó que en 2011 fueron 32 papeletas los que le dieron el triunfo a **Andrés Manuel López Obrador**, por lo que pidió que se respete la voluntad popular.

"Voy a defender mis convicciones".

Más tarde, a través de su cuenta de **X**, antes Twitter, el aspirante a la **Coordinación Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación**, acusó ser víctima de represión junto con su equipo por parte de policías.

El motivo de esto, informó, fue **que no se le permitió a sus representantes entrar a la sala del World Trade Center donde se lleva a cabo el conteo de las papeletas de las cinco encuestas de Morena.**

"No vamos a estar presentes en el conteo con el uso de la fuerza en contra de Malú Micher, Ximena Escobedo, el diputado Manuel Reyes y otros compañeros que estaban ahí".

Dijo que esto era una respuesta por parte del partido para castigarlo por solicitar que se repusiera la realización de los estudios de opinión para designar al **coordinador de Morena rumbo a 2024.**

"¡Qué cobarde Mario Delgado y Durazo por lo hecho!", sentenció al concluir su conferencia ante medios de comunicación, tras señalar el uso de la policía para que no estuviera su equipo en el proceso final.

"Vamos a levantar un acta porque es una vejación lo que han hecho hoy con la policía y qué cobarde Mario Delgado y Durazo y todos lo que están allá dentro. Ahora que la respuesta es la policía, cada vez se parecen más al PRI de antes", denunció el excanciller **Marcelo Ebrard.**



Marcelo Ebrard



Martha Lucía Micher